## Informe de la Presidencia del Consejo del CUDI. Dr. Héctor Eduardo Gómez Hernández hgomez@cgsi.udg.mx Noviembre de 2000

Isaac Newton expresó una vez en 1727, "Si yo he visto más lejos que los demás, es por estar de pié sobre los hombros de gigantes." Esta frase dicha hace mas de 270 años se puede aplicar ahora a todos los que estamos viendo mas lejos con el Internet-2...

El Consejo de CUDI, desde su fundación y hasta la fecha, ha sesionado en 15 ocasiones de las cuales personalmente he asistido y participado como miembro activo en 14 de ellas, y en 6 de éstas como Presidente del Consejo Directivo y llevando la honrosa representación de la Universidad de Guadalajara. En efecto, a partir del mes de abril de este año cuando se llevó a cabo la 1a. Reunión de CUDI en Puerto Vallarta, la Asamblea de asociados me distinguió con la responsabilidad de Presidir el Consejo Directivo, tarea difícil pero grata, dado que mi área de desarrollo profesional más que en telecomunicaciones, redes y electrónica, es en el modelado y la simulación de procesos por computadora. No obstante la tarea más ardua muy seguramente le tocó a mi predecesor al Dr. Alejandro Pisanty de la UNAM, que consistió, nada más ni nada menos, que en la organización y puesta en marcha de CUDI; su entusiasmo logró ser contagiado a muchos de nosotros. Particularmente importante para nosotros, todos sus miembros. ha resultado la excelente gestión y conducción del Lic. Carlos Casasús en la Dirección General de CUDI, su gran equipo de colaboradores técnicos y administrativos, han puesto su mejor empeño en el esfuerzo para el cumplimiento de las metas del programa operativo y de los acuerdos del Consejo, ellos son, José Antonio Ramírez, Fernando Muro, Francisco Zaldivar, Pedro Cetina y Angélica Moreno.

Por otra parte, más de 16 miembros participamos en el Consejo Directivo o bien en Comités y nuestras reuniones las llevamos a cabo normalmente cada mes, en éstas reuniones yo he observado que tres factores concurren para su éxito:

1) la convivencia y amistad, 2) el intercambio eficaz de información entre la Administración del CUDI y entre los Presidentes de los Comités incluyendo el de Vigilancia y 3) la toma de decisiones y seguimiento de los acuerdos.

Recordemos que la Misión de CUDI es promover y coordinar el desarrollo de

¿Cual es la filosofía que yo he observado como grupo de trabajo en el CUDI?, déjenme compartir con ustedes esta pequeña reflexión, nos hemos conformado como una asociación con los elementos claves que conforman un equipo, una empresa o una institución exitosa:

Primero, somos y debemos seguir siendo una asociación con iniciativa, con gran capacidad de desarrollo y un alto de sentido de logro y pertinencia.

Segundo, aquí estamos, ahora en esta 2a Reunión del CUDI, la de otoño porque entre nosotros hay afinidad en la Misión, en la búsqueda de soluciones para nuestras instituciones, también buscamos comunicación, enlace, intercambio y estamos concientes de la realidad de esta necesidad de complementarnos, de mejorar y de asociarnos nacional e internacionalmente. Además, permítanme esta analogía, como en los equipos de fútbol perseguimos un objetivo, una meta común, tenemos reglas del juego y tenemos lo mas importante, libertad para la creatividad y la acción, porqué cuando se habla de tecnologías de vanguardia, se hace camino al andar, eso lo saben bien los colegas del Comité de Redes y nuestros Asociados Institucionales, todas ellas empresas de vanguardia. ¿Y porqué todo esto?, porque en esencia CUDI se crea con la filosofía con la que están creadas nuestras universidades y con su mejor personal técnico en la materia.

Una preocupación como Universitario y como miembro del CUDI deseo compartir también ahora con ustedes, y es la denominada "Digital Divide", la brecha digital en nuestra sociedad, entre nuestras instituciones educativas. Los que no pueden acceder, por cualquier motivo, a las nuevas tecnologías, de aquellos que si pueden hacerlo, hará mas grande el abismo socioeconómico, cultural y educativo. Un nuevo analfabeta aparece en el escenario o lo que es aún peor, una institución, una sociedad, un pueblo o un país analfabeta y dependiente esta probablemente surgiendo en estos momentos. La igualdad de oportunidades en este aspecto solo podría ser posible cuando todos nos sumemos al esfuerzo, (entre otros esfuerzos) al de mejorar la cultura informática de nuestra sociedad y que todos los sectores principalmente el educativo, cuenten con la capacitación y el acceso a estas herramientas tecnológicas. En el CUDI estamos concientes del esfuerzo que cada una de nuestras instituciones viene realizando para proveerse de la infraestructura de que le permita modernizarse en telecomunicaciones, redes y sistemas de cómputo, pero a este esfuerzo debe sumarse el Estado a nivel Estatal y Federal destinando presupuestos o apovos especiales para que en todas y cada una de nuestras

- Dr. Vicente Aragón Ramírez (UDLAP)
- Dr. Felipe Bracho Carpizo (CONACYT)
- Dr. Victor Guerra Ortiz (UNAM)
- Ing. Sergio Viñals Padilla (IPN)
- Ing. Walther Antonioli Ravetto (UAM)
- M.C. Raúl Montemayor Martínez (UANL)
- Ing. Oscar A. Robles Garay (ITESM)
- M.C. Jorge Preciado Velasco (CICESE)
- Dra. Cristina Loyo Varela (LANIA)
- Ing. Ivan O. Martínez Moriel (UAT)
- Lic. Benjamín Podoswa Schwaycer (TELMEX)
- Ing. Ravey Castillo (Fore Systems)
- Ing. Alex Pacheco (Nortel)
- Ing. Gustavo López H. (Cabletron)
- Dr. Alejandro Pisanty Baruch
- Lic. Jorge Avalos (-C. Vigilancia)
- Ing. Antonio Delgado (UANL)
- Ing. Arturo Servín (ITESM)
- Ing. Gabriela Medina (UNAM)
- Ing. Alejandro Martínez Varela. (UdeG)